

**6 Société et Culture**

**Santé/Célébration de la Journée mondiale de l'autisme**  
**L'autiste peut se révéler un génie**

Anita J. TSOUMBA  
Libreville/Gabon

**AUJOURD'HUI**, on peut le dire sans crainte : l'autisme, à bien des égards, peut se révéler un atout majeur pour la personne atteinte. C'est l'une des leçons apprises au sortir de la randonnée à "la découverte de leurs origines", entreprise par le Centre d'action sanitaire et sociale Ginette Ayoune (CASSGA), l'association "L'envol" et le Fonds d'action sanitaire et sociale (FASS), lundi, à l'occasion de la commémoration de la Journée mondiale de l'autisme. En effet, bien que les personnes vivant avec l'autisme présentent des difficultés particulières, voire un retard dans plusieurs domaines de leur développement, certains peuvent également présenter des compétences exceptionnelles, même en l'absence d'une autonomie ou un niveau intellectuel



Photo : AJT

Les enfants autistes et leurs parents ont assisté, ici, à la cuisson du manioc à Bizango-Bibere...

normal. « L'autisme ce sont des troubles envahissants globaux du développement dont le plus alertant est le trouble du langage. Et en ce qui concerne ce genre de trouble, il n'est pas évident pour un parent, non informé, de maîtriser ledit trouble. C'est donc pour cela qu'il est important de faire la sensibilisation, afin d'informer la parentèle, afin qu'elle vienne vers le personnel médical capable de diagnostiquer ces troubles»,

a expliqué Dr Eric Lebanda, médecin physique et de réadaptation. Et de poursuivre en disant qu'« si vous prenez à répétition, au quotidien, les manies d'un enfant autiste, celles-ci peuvent se révéler des atouts. On ne parle pas, là, de compétences exceptionnelles mais de qualités et de forces que vous allez trouver en votre enfant. Les personnes autistes ne savent pas mentir. Elles sont très respectueuses des rè-



Photo : AJT

... et visité un temple bwiti où ils ont été édifiés sur ce rite gabonais.

gles et peuvent même se révéler très méticuleuses, voire perfectionnistes dans ce qu'elles entreprennent. Et cela, quel que soit leur niveau d'autonomie ou intellectuel. Les personnes autistes ont une propension à se passionner pour un domaine particulier, à accomplir une tâche jusqu'au bout. Tout ceci pour dire que l'autisme n'est pas une fatalité, comme on le pense chez nous ici, mais que si les intérêts de l'enfant sont pris

en compte, il peut se révéler un génie. La condition est, bien évidemment, de le motiver, susciter la communication et la relation avec lui. Ce grand footballeur, Messi, pour ne pas citer son nom, dit-on, est atteint d'autisme. Et, nous savons tous ses prouesses dans son domaine», a confié le spécialiste. Abordant dans le même sens, le Dr Richard Ngonga, responsable du CASSGA ajoute que « l'autisme est

un handicap qui peut être à durée permanente ou courte. Mais, le plus important est de savoir que ce sont des personnes qui ont besoin de soutiens. Et il est recommandé que dans la prise en charge de ces personnes, en dehors des médicaments, la première chose recommandée est un soutien solide, que ce soit en milieu scolaire ou professionnel.»

Il faut dire que la communauté internationale a placé le 2 avril 2018 sous la thème "L'insertion scolaire des enfants autistes". Au menu : des activités éducatives et ludiques. Les parents, professionnels et enfants atteints de troubles ont pris part à des activités d'art culinaire, la découverte d'un temple Bwiti, l'histoire de ce rite et une balade dans la forêt du village Bizango-Bibere (PK12), dans la commune de Ntoum. Une sortie à laquelle ont également pris part des enfants non atteints de troubles autistes.

**Choses vues**

**" Venez-Voir " : l'eau potable, cette denrée rare...**

J.F.M  
Libreville/Gabon

**L'absence quasi-totale du précieux liquide dans ce quartier de Libreville est remarquable dès l'entrée du carrefour Rio, en direction des feux tricolores de La Peyrie, côté gauche. Une situation déplorable qui dure depuis cinq ans pour certains riverains, et sept ans pour d'autres.**



Photo : J.F.Marola

Ces compteurs d'eau sont au sec depuis de nombreuses années.

**VENEZ-VOIR**, un des quartiers du 3e arrondissement de Libreville. Plus de 3000 âmes y vivent. C'est également l'un des plus anciens de la capitale. La zone a connu plusieurs transformations ces derniers temps. Mais pour les plus anciens, Venez-voir prend véritablement son envol avec la fourniture de l'eau par la Société d'énergie et

de l'eau du Gabon (SEEG) en 1977, lors de l'organisation, par notre pays, des assises de l'Organisation de l'unité africaine (OUA), ancêtre de l'Union africaine (UA). A cette époque-là, racontent certains, le quartier était encore peu peuplé. La SEEG avait alors jugé utile de faire passer les ca-

nalisations d'eau, du côté droit. C'est-à-dire là où se trouve la résidence du gouverneur de l'Estuaire. Voici pour la petite histoire. Plus de quatre décennies après, ces canalisations installées du seul côté droit n'arrivent plus à satisfaire la forte demande en précieux liquide, selon



Photo : J.F.Marola

Scène quotidienne d'enfants à la recherche de l'eau potable à Venez-Voir.

un agent de la SEEG ayant requis l'anonymat. Une situation déplorable pour les habitants. Avant d'ajouter que pour que l'eau puisse arriver jusque dans les foyers situés du côté gauche, il faut obligatoirement que les demandeurs investissent la somme de deux millions sept cent mille (2 700

000) francs cfa, afin d'ouvrir des tranchées sur la chaussée, puis effectuer les travaux de raccordement de la tuyauterie à la principale canalisation, ce qui permettra d'amener l'eau vers les populations de cette partie de la chaussée. Or, il se trouve que la plupart des personnes habi-

tant cette zone appartiennent à la couche la plus défavorisée du quartier. Réunir une telle somme relèverait donc du miracle pour ces compatriotes. Conséquence, cette partie de Venez-Voir manque d'eau potable depuis plusieurs années. Ici, malgré la présence de nombreux compteurs et des tuyaux jonchant le sol, aucune goutte d'eau ne coule des robinets. Pour se procurer de l'eau potable, les riverains comptent sur la générosité des parents et connaissances habitant d'autres quartiers de la ville, où ils vont se ravitailler. Pour la lessive et la toilette, les puits, avec tout ce que cela comporte comme risques, restent la seule solution. Dur, dur d'habiter la partie gauche de Venez-voir !

**Signature des actes d'état civil à la mairie du 6e arrondissement de Libreville**

**Fin du calvaire des usagers !**

E. L  
Libreville/Gabon

**VÉRITABLE** ouf de soulagement pour les habitants du 6e arrondissement de Libreville. Et pour cause, l'équipe municipale vient d'alléger leurs souffrances, en matière de signature des actes d'état-civil pour lesquels les usagers passaient des longues heures d'attente, voire deux à trois

jours. Le premier maire adjoint, Wilfrid Ghislain Issiemi justifie cette célérité par le fait que les plaintes récurrentes de habitants de l'arrondissement devant la lenteur administrative des services de la mairie fini par porter les fruits. « Mais aujourd'hui, en moins de cinq minutes d'attente, l'usager reçoit son document, après vérification par nos services compétents», explique M. Issiemi. Il ajoute également qu'en ce



Photo : Eric Laphèta

qui concerne les actes des nouveau-nés, les parents n'attendent plus long-

**Des usagers satisfaits de la célérité dans la signature des actes d'état civil.**

temps (1 mois environ contre 6 auparavant). Avec plus de 250.000 habitants, le 6e arrondissement de Libreville reste la plus grande agglomération du Gabon. Les usagers rencontrés sur place n'ont pas caché leur satisfaction. « Cette initiative nous facilite la tâche, parce que nous étions souvent bloqués pour faire signer les papiers des enfants », nous a confié une dame, qui venait d'être servie.